
Procès verbal 
Rencontre du 11 janvier 2021 
18h30 – Zoom 
Comité consultatif en loisirs (CCL) 

 

Étaient présents : 

Valérie Rousseau, directrice des loisirs ; 

Ève-Marie Grenon, conseillère municipale ; 

Maurice Rolland, conseiller municipal ; 

Audrey Sévigny, vice-présidente ; 

Geneviève Beaulieu, membre ; 

Daniel Désilets, membre ; 

 

Étaient absents : 

Philippe Benoit, président 

 

1. Mot de bienvenue 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Daniel Désilets propose l’adoption de l’ordre du jour secondé par                   

Maurice Rolland. 

3. Retour sur le dernier procès-verbal 

● Projet du parc Maurice Jeannotte 

Il est mentionné que le conseil municipal a reporté le projet de                       

réaménagement du parc Maurice Jeannotte en 2022.  

● Abri et banc de la patinoire 

Il est mentionné que l'abri de la patinoire a été installé avant le                         

temps des fêtes comme prévu. L’abri semble bien répondre aux                   

besoins et offre un plus grand espace qu’avant. 

● Programmation virtuelle - Hiver 2021 

La programmation virtuelle comptabilise très peu d’inscriptions             

au moment de la rencontre, uniquement 6 au total pour 4 cours                       

offerts par la municipalité. 

● Petit Défi du village par Saint-Marcois-en-mouvement 

Le conseil municipal a décidé de reporter le Défi Saint-Marcois                   

en septembre afin de laisser l’organisme           



Saint-Marcois-en-mouvement organiser le Petit Défi du village             

au mois de mai. Par contre, étant donné la pandémie actuelle et                       

le travail à faire, l’organisme s’est retiré de l’organisation de cet                     

événement pour l’édition 2021. 

4. Date des événements 2021 

● Plaisirs d’hiver (20 février) 

Le comité pense qu’il serait intéressant d’offrir d’autres activités                 

comme le « rallye du temps des fêtes » et « concours de lutins                           

coquins ». Il mentionne aussi que les cadeaux au bout des                     

défis/rallyes ne sont pas la seule option, il pourrait y avoir                     

simplement un podium ou une photo dans le journal par                   

exemple. 

● Souper des bénévoles (24 avril) 

● Fête de l’eau (5 juin) 

● Grand Défi Pierre-Lavoie (19 juin) 

L’équipe du GDPL est à organiser l’événement en collaboration                 

avec la directrice des loisirs de la municipalité. 

● Fête Nationale 2021 (23 juin) 

●Foodtruck vs Hot dog/pizza local 

● Défi Saint-Marcois (septembre) 

Le comité s’est arrêté sur une date pour le Défi Saint-Marcois et                       

cette date est le 18 septembre 2021. 

● Halloween (31 octobre) 

5. Divers 

● Défi château de neige 

La municipalité est fière de participer à ce défi qui est à grandeur                         

provinciale. Une page de notre municipalité est présentée sur le                   

site internet de l’événement et on pourra y retrouver toutes les                     

photos des châteaux de neige réalisés par les Saint-Marcois et                   

Saint-Marcoises.  



Il a été mentionné par le comité qu’il serait aussi intéressant de                       

travailler sur un autre rallye pour le temps des fêtes 2021 qui                       

pourrait être plus grand que celui présenté en 2020. 

● Butte à glisser 

Le comité mentionne qu’il y a beaucoup de monde qui utilisent la                       

butte à glisser contrairement à ce que le comité avait dit dans le                         

passé. Il ne serait donc pas souhaité de l’enlever. 

● Panneaux d’exercices dans les parcs 

Ce projet est offert au comité dans le but d’afficher des                     

pancartes d’exercices physiques afin d’inciter les gens à bouger                 

avec le mobilier urbain offert dans le parc. Les affiches offrent 3                       

options d’exercices pour un même muscle afin de bien répondre                   

aux besoins de trois générations (enfants, parents,             

grand-parents). 

 

Le comité trouve l’idée excellente dans le but de propager                   

l’exercice physique en envoyant un signal clair. Cependant, à                 

travers les discussions, une meilleure idée a été trouvée. Le                   

comité pense qu’il serait davantage intéressant et invitant               

d’effectuer du lignage de jeux directement sur l'asphalte du                 

sentier du parc André Raymond-Noël. Par exemple, on pourrait                 

retrouver des jeux de marelle, des sauts de grenouille, des                   

serpentins et autres sur le sentier dans le but d’en faire un trajet                         

plaisant et actif. Le comité mentionne avoir vu ce type de lignage                       

au Lac Saint-Jean devant une école et dans un parc à                     

Trois-Rivières. Selon le comité, cette idée serait meilleure à long                   

terme étant donné que les gens vont parcourir le sentier tous les                       

jours et naturellement ils voudront faire certains jeux en y                   

marchant. 

● Panneaux circuit incitatif marche/course 5-10 km 

Le comité propose de regarder à Ste-Julie et dans les autres                     

municipalités afin de voir les circuits incitatifs de marche et                   



courses. Le départ pourrait être à un endroit fixe et démontrer                     

une pancarte globale du circuit et ensuite des flèches                 

permanentes pourraient être installées dans la municipalité pour               

montrer le chemin à prendre. 

Le comité pense qu’il serait intéressant pour les jeunes familles                   

d’avoir ce type de circuit pour donner un but à la marche de                         

famille ou à la course. De plus, il a été mentionné que ce circuit                           

pourrait entrer en lien avec le Défi Saint-Marcois. Il a aussi été                       

mentionné que le circuit pourrait passer entre la rue Tanguay et                     

la montée Verchères par le sentier qui pourrait y être aménagé si                       

le conseil municipal et les résidents acceptent ce projet de                   

sentier. 

● Panneaux signalisation clignotante priorité piéton 

Le comité mentionne que le passage piétonnier devant l’école                 

est dangereux, car les gens ne s’arrêtent pas lorsqu’il y a des                       

enfants. Il est mentionné que la route appartient au MTQ et qu’il                       

y a déjà des démarches en cours de la part du conseil municipal. 

Le comité mentionne aussi l’importance de l’éducation             

concernant les cyclistes et les traversées de passages piétons. 

● Ajout supports à vélo 

Il est mentionné par le comité que le support à vélo installé par la                           

municipalité près de l’école fonctionne très bien. Il est aussi                   

mentionné qu’il fonctionne si bien qu’il est toujours plein et qu’il                     

est difficile de retirer son vélo lorsque vient le temps de quitter                       

l’école. Le comité demande si un deuxième support à vélo                   

pourrait être ajouté. Certains éléments doivent être vérifiés du                 

côté administratif (propriétaire du terrain, travaux de l’école,               

coûts) avant de proposer l’idée au conseil municipal. 

● Gardiens avertis 

Le comité pense que le cours de Gardiennage avertis devrait                   

être offert de façon virtuelle au printemps. 

● Défilé Père Noël en 2021 (?) 



Un mini défilé du Père Noël a eu lieu à Saint-Marc en 2020 de                           

façon « initiative citoyenne » dans le but de faire plaisir aux                       

enfants. La grosse majorité des familles étaient à l’extérieur en                   

attendant le Père Noël, c’était vraiment plaisant comme activité                 

même si ce n’était pas fait par la municipalité. 

Le comité mentionne qu’il serait intéressant d’organiser un               

défilé de Noël pour l’année 2021. Le comité pense qu’on devrait                     

davantage se pencher vers l’organisation de ce type               

d’événement pour l’année 2021 considérant le contexte             

incertain. 

● Skatepark (?) 

Les adolescents sont difficiles à rejoindre, ce projet irait                 

chercher une gamme de préadolescents qu’on ne réussit pas à                   

aller chercher même avec le véloparc. Le comité mentionne qu’il                   

ne serait pas obligatoire d’avoir quelque chose de gros pour                   

attirer des gens. Il mentionne aussi qu’il est important de penser                     

aux bruits qu’un skatepark apporte. 

Il a été mentionné qu’il y a en avait un dans le passé près de la                               

cour d’école. Il a été détruit après quelques années, nécessitant                   

des réparations et n’attirant plus de citoyens. 

Il a été mentionné qu’il pourrait être intéressant d’installer du                   

mobilier urbain inclusifs pour les skaters à l’avenir ou encore                   

certaines rampes sans faire de grand skatepark. 

6. Prochaine rencontre 

22 mars 2021 à 18h30. 

7. Fin de la rencontre 

20h43 


